

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, Sábado, 31 de Agosto de 1929.



No. 2318

## Hoover y Stimson ofrecen retirar en este año las tropas que ocupan Nicaragua

La evacuación de La Renania estará concluida el año entrante.

Berlín, 31.—Oficialmente se ha hecho saber que mediante protocolización efectuada en la Conferencia de La Haya, el territorio to-

tal de la Renania quedará libre de tropas de ocupación aliada en el curso del año próximo sin que para ello tenga que mediar una nueva deliberación, faltando que enderezar solamente puntos de vista entre Alemania y Francia.

El Vapor San Juan se fue a pique. Se tratará de sacarlo a flote

San Francisco, 31.— Después del hundimiento del vapor San Juan, en que perdieron la vida varias decenas de personas, la Compañía propietaria informa que inmediatamente tratara de ponerlo a flote. El lugar donde se encuentra el vapor San Juan es muy batido por el fuerte oleaje, por la poca profundidad y la obra se concretará primero a la distribución de amarras laterales. La empresa declaró que abordó del vapor hay grandes existencias de mercaderías que urge recoger. El Departamento de Marina instrucción ya lo concierne al levantamiento de una información acerca del choque en que se hundió el San Juan y sentar res-

ponsabilidades.

El Presidente Hoover interesado en la evacuación de Nicaragua

Washington, 31.—Altos oficiales de la Casa Blanca anuncian que el Presidente Hoover, preocupado por la cuestión de la ocupación temporal de varias zonas en la república centroamericana de Nicaragua, tiene la intención de que el retiro de las fuerzas marinas en dicho país sea completado en el curso del corriente año. La noticia ha producido magnífica impresión en los círculos diplomáticos. El representante guatemalteco en esta ciudad, también declaró a los periodistas que el Secretario de Estado Stimson le había manifestado que aquellas son intenciones que se llevarán a la práctica cuanto antes.

De Pinedo se siente enfermo, pero también se encuentra abatido.

Londres, 31.—Una información para el Exchange Telegraph procedente de Roma dice que el famoso aviador de Pinedo al retirarse lo ha hecho por su salud pero agrega que se encuentra abatido. De Pinedo, sin cerado desde el principio con la suerte que corria el General Nobile, ha sido su amigo de infortunio, consolidándose en todo con el famoso explorador.

se lo ha hecho por su salud pero agrega que se encuentra abatido. De Pinedo, sin cerado desde el principio con la suerte que corria el General Nobile, ha sido su amigo de infortunio, consolidándose en todo con el famoso explorador.

## El Graf pretenderá batir su propio record hacia Alemania

El Almirantazgo inglés ordena el desembarque de 5000 marinos británicos en Palestina

Londres, 31.— En vista de los graves caracteres que ha tomado la situación en la Palestina, el Almirantazgo ha ordenado el desembarque de 5000 soldados marinos para proteger vidas. Los últimos informes llegados, dicen que los motines y choques entre judíos y árabes han vuelto a tomar serias proporciones calificándose de caótica la situación en muchas poblaciones. En la noche pasada, el pueblo de Fejfe fue saqueado. Otras poblaciones están siendo también saqueadas y cometiéndose desmanes con los pobladores.

En el pueblo de Hamma-Lah, perecieron 70 judíos

Londres, 31.—Un comunicado para el Daily Mail y confirmado por el Almirantazgo esta mañana dice que en el importante pueblo de Hamma-Lah ocurrió un encuentro encarnizado entre árabes y judíos. Los últimos tratando de detener la invasión de foragidos, perdieron setenta de sus miembros. La situación es gravísima.

Inglaterra tratará de persuadir a Francia sobre el asunto naval.

París, 31.— El Eco de París, anuncia la próxima llegada del Premier inglés Ramsay Mac Donald atribuyendo a su visita un interés colateral al de la terminación de las discusiones en La Haya encargadas a Phillips Snowden y se dice que aprovechará esta ocasión para persuadir a Francia en el asunto ya iniciado en los Estados Unidos para una conferencia de desarme naval.

## Hoy sale Mac Donald hacia París

Londres, 31.— Después de una breve visita a Croydon, el Premier Ramsay Mac Donald, saldrá esta noche con destino a París. La visita de Mac Donald a a-

quella capital obedece a la urgencia de una conferencia que tendrá que celebrar con Briand y el Embajador americano en Bélgica.

## Nos visita el Sr. Ministro de Costa Rica en Guatemala

Ayer por la tarde tuvimos el honor de recibir la visita del señor Ministro de Costa Rica en Guatemala, don Fernando Iglesias.

Con el apreciable diplomático costarricense conversamos unos cortos minutos pues él andaba ya preocupado con su viaje de regreso que inició en las primeras horas de hoy.

Lo consideramos muy fatigado por las diversas condiciones de un viaje aéreo efectuado de Guatemala a San José en ocho horas, le dijimos:

—Excesivamente fatigado, respon-

dió, el ruido del motor pegado a los oídos, la visión constante de grandes montañas, ríos, etc., mantiene el ánimo en tensión; pero todo se mitiga por el placer del retorno a la patria aunque sea momentáneo.

Después nos informó de su partida de hoy debiendo hacer escala en Managua por una hora lo sumo.

Al señor Ministro Yglesias, a don Rafael Tinoco y al señor Boschini deseamos vuelo y aterrizaje prósperos.

Parlamento en la línea fronteriza de Rusia y China

Tokio, 31.— Avisan de Harbin que se ha sabido, aunque sin poderse confirmar a noticia, que dos altos militares del ejército chino y dos del gobierno ruso, parlamentarían dentro de dos días en un punto indicado previamente y que será cerca de Manchuli, para tratar de estudiar las bases en que los ejércitos de ambas naciones prolonguen las inactividad de las armas hasta tanto no se defina la cuestión en que se basa la disputa entre ambas.

El Graf Zeppelin hará un record

Nueva York, 31.—El Dr. Hugo Eckener, Comandante del Graf Zeppelin, declaró a un representante del New York Times que en el proyectado vuelo hacia Friedrichshafen, se propondrá establecer un record para dirigibles sobre el Atlántico.

Los desórdenes en Palestina

Roma, 31.— El Secretario de La Santa Sede, Cardenal Gasparri, ha recibido noticias de Palestina con grave información acerca del peligro inminente que corren las propiedades religiosas y los católicos con motivo de los escándalos y asesinatos que han estado ocurriendo en aquella región desde hace más de una semana. Con tal motivo, el Vaticano diligentemente ha tomado las medidas del caso para la protección de las históricas propiedades de la Iglesia en la Palestina.

Los rusos establecerán correo aéreo con Inglaterra

Moscú, 31.— De fuente fidedigna se sabe que una importante manufactura rusa ha propuesto el establecimiento de una línea postal y de pasajeros entre Moscú y Londres usando los modelos últimos exhibidos y probados en la última exposición de Moscú en el mes de Julio pasado.

## Impresiones políticas del campo agrícola echanista sobre una combinación política

Referente a lo publicado hoy en un diario de la mañana hemos recogido las siguientes impresiones políticas del campo agrícola echanista.

No es cierto que haya habido conversaciones formales entre el Lic. Don Pedro Iglesias y el Gral. Don Jorge Volio. En la calle si han cambiado algunas palabras al vuelo sin haber llegado a concluir en nada en lo tocante a una posibilidad de entendimiento para hacer conjunta una papeleta combinada con los colores del Partido Unión Nacional.

Extendiendo esta información agregamos que se da como posible que tal combinación se lleve a efecto con la base de que de los seis primeros nombres de la papeleta de San José, tres deben ser echanistas agrícolas, dos volistas, y uno republicano histórico.

Respecto de los tres últimos pa-

ra completar los nueve, y el suficiente, se dice que ellos deben ser distribuidos proporcionalmente.

Se dan como probables candidatos, con esa base, los nombres del General don Jorge Volio o el Lic. don Francisco Ross, don Julio Padilla o don Enrique Fonseca Zúñiga, del campo volista; los Licenciados don Pedro Yglesias Flores, don Manuel Sáenz Cordero y don Ricardo Fournier Quirós, del campo echanista echanista; y el Lic. don Andrés Venegas o el Lic. don Tobías Gutiérrez Valverde, del del campo republicano histórico.

Esta es la papeleta a que en el público se da visos de probable aceptación entre los pactantes, pero repitiendo, y esto nos lo ha declarado el Lic. Yglesias, que su conversación con el General Volio, son hasta la vez absolutamente informales.

## Un grupo de intelectuales obsequiará una comida al Prof. García Monge

Con motivo de cumplir diez años la publicación de la magnífica revista "Repertorio Americano" un grupo de intelectuales y amigos del Profesor señor García Monge, le obsequiarán con una comida como testimonio de admiración y simpatía por la labor realizada desde el Repertorio.

Muchos años de vida deseamos a tan prestigiosa publicación y desde luego nos adherimos al homenaje que se va a rendir al señor García Monge, que de las columnas de su revista ha hecho una gran labor cultural y de acercamiento entre los países de habla hispana.

## El Sr. Administrador de Aduana se refiere al sabio Jiménez Rojas

Con énfasis extraordinario el sabio don Elias Jiménez Rojas dice que es falso en cuanto a él se refiere la nota que ayer publicamos relativa a un análisis que le atribuyó el Administrador de Aduana señor Bonilla de una droga que resultó ser remedio para lombrices.

—Lo que ocurrió, dice el señor Bo-

nilla, es que el Alcalde don Arturo Sotela envió efectivamente en busca del señor Jiménez Rojas para hacer el análisis, y como probablemente no lo encontraron, el análisis lo hizo alguna otra persona de su Botica.

Es decir, ocurrió una simple equivocación de puerta, buscaron al sabio y no lo hallaron.

## Breve nota de la Sría. de Seguridad Pública

Sobre el aseguro del edificio incendiado

Conversamos brevemente con el señor Secretario de Seguridad Pública, General Quirós, a quien interrogamos sobre el reciente suceso del incendio del Cuartel de Puntarenas.

Nos manifestó que ya se había dado principio a los trabajos de reconstrucción de ese edificio.

—En el mismo lugar? Preguntamos, porque se ha hablado de que se vendería el lote en que estaba ubicado para levantarle en otra parte de aquella ciudad.

—No, respondió, se reconstruirá en el mismo lugar, para aprovechar las paredes que quedaron en pie y sólidas.

—Se califica como cuasi delito la acción del chofer, señor Alvarado.

—¡Pobre muchacho! contestó el General Quirós, todo ha sido

una fatalidad, un descuido.

—¿Ese edificio del Cuartel estaba asegurado?

—Esa duda, manifestó el General Quirós la tengo. Parece que hay un fondo acumulado para responder a siniestros de esta clase en perjuicio del Gobierno.

Y nos despedimos.

Después el Director del Banco de Seguros, don Jaime Rojas, a quien sobre el particular interrogamos, nos dijo que en efecto había decidido la Administración Acosta, el asumir el Estado el negocio de Seguros, que lo que se pagaba por primas se acumulara en un fondo especial, pero no sé si se habría continuado haciendo así.

No pudimos constatar esto por estar ya cerrada (sábado por la tarde) la oficina de la Contabilidad Nacional.

## Puntualidad y rapidez en el trabajo

Conseguirá Ud. en el Taller Mecánico Catalán

El hecho de tener maquinaria de la más moderna nos pone en condición de poderle ofrecer un trabajo rápido y eficiente en la reparación de AUTOMOVILES.

Garantizamos cualquier trabajo en Motores, Carrocería, Pintura y Baterías

Teléfono Particular 3144 PEPE ISERN Teléfono del Taller 3525

Calle del Cementerio, Local de Jardín Hnos.

## Del hogar Furnis - Segreda



Niño Vivian James Furnis Segreda

Mañana en las horas de la tarde, un enjambre de niños ha de llevar su felicitación al primogénito nacido hace dos años en el hogar de Mr. M. J. W. Furnis y su señora esposa doña Margarita Segreda. Dos años hace que en el corazón de los padres brotó este rayo de ilusión y esperanza, al contemplar al infante en quien Dios había puesto los dones de una noble ascendencia y para quien los amigos del hogar tributa-

ban llenos de dicha y de ventura, que felizmente se han cumplido en el tiempo transcurrido desde su nacimiento y que esperamos han de crecer con el infante en sus años futuros.

LA NUEVA PRENSA, se complace en anticipar su cariñosa felicitación al pequeño por los dos años de vida que ha de cumplir, deseando que la simiente de su felicidad sea pródiga en el futuro.



# PIORROL

UTIL en encías inflamadas, dolorosas amoratadas; enfermedad llamada

## PIORREA

Preparado por la "FARMACIA ESPAÑA" del Lic. don Lucas Morúa A., Farmacéutico Cartago

## DUELOS RECIENTES

### NIÑOS

Ramón Aguilar, de 2 meses y 2 días, vecino del Hospital, hijo de Sérvulo Aguilar y Amelia Araya  
— Jesús Antonio Calderón, de 1 mes y 11 días, vecino de Catedral, hijo de Miguel Calderón y Otilia Molina.  
— José Enrique Umaña, de 1 año y 9 días, vecino del Hospital

### ADULTOS

— Claudio Jiménez, de 21 años, vecino del Coyolar, hijo de Máximo Jiménez y Elisa Lora, nativo de Alajuela.  
— Julio Chacón, de 33 años, vecino de Acosta, casado con María Se-

gura, hijo de Gabriel Chacón y María Quesada, nativo de Aserri  
— Adán Fallas, de 18 años, vecino de Puriscal, hijo de Ramón Fallas y Nicolasa Alvarez  
— Otilia Vargas, de 40 años, vecino de Peralta, hija de Ramón Vargas y Balbina Barquero nativa del Guanacaste.  
— Angela Rojas, de 20 años, vecina de Florita, nativa de Limón. Signoran las generales de Ley  
— Anselmo González, de 42 años, vecino de Guápiles, nativo de Alajuela  
— Ada María Bustos, de 14 años, 11 meses y 19 días, vecina de Catedral

## Discos "Columbia"

(Únicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

## La crisis del café colombiano

Hace varias semanas que el cable diariamente nos trae noticias de nuevas bajas en el mercado de Nueva York, hasta el punto de que sin darnos cuenta, nuestro café ha quedado en su cotización equiparado al grano del Brasil, no obstante la evidente superioridad de su clase.

En los mercados extranjeros es universalmente reconocido el hecho de que el café colombiano, por su mejor preparación y excelente calidad, siempre tiene una prima de cuatro a ocho centavos en libra sobre las clases de Santos y Río, o sea que un saco de cinco arrobas del nuestro vale ordinariamente cinco o diez pesos más que un saco de igual peso de las mejores clases de allá.

Antiguamente tanto en el mercado americano como en los europeos se estimaban los cafés de Costa Rica y Centro América mejor que los nuestros y las calidades colombianas de las distintas procedencias eran prácticamente desconocidas, hasta el punto de que todas tenían más o menos el mismo precio. Los tostadores que no preferían los cafés centroamericanos tomaban los de Colombia a precios iguales a los de Venezuela, cuya calidad es semejante a la de los de Baucaramanga.

Entre los años de 1900 o 1910 varias casas colombianas establecieron sucursales en Nueva York y en su empeño por obtener la primacía del negocio en Colombia se dieron cada cual por su lado a la tarea de introducir sus distintas marcas y tipos, haciéndoles la mayor propaganda posible para obtener los mejores precios.

Justo es reconocer que fueron las casas de Alejandro Angulo y Compañía, Vásquez, Correa y Compañía, Antioquia Comercial Corporation, el Banco de Exportadores, La casa de don Nicolás Sáenz y Pedro A. López y Compañía, quienes libraron durante quince años la verdadera campaña de valorización del café colombiano. Fueron ellos y sus agentes quienes varias veces recorrieron el territorio americano yendo de la puerta en puerta donde todos los tostadores de las principales ciudades de los Estados Unidos demostrando placidamente la superioridad de nuestros cafés.

Fue así como vinieron a hacerse conocidas las magníficas calidades de las distintas clases de nuestro grano y como cada una de ellas vino a quedar colocada en el mercado americano de acuerdo con su valor intrínseco y sus mayores o menores ventajas para mezclar y dar mejor sabor a los cafés interiores.

El café colombiano procede de una misma clase de semilla, pero las distintas condiciones de los terrenos y del clima, junto con la manera de trabajar las tierras y preparar el grano influyen de una manera decisiva en su calidad.

Fueron las casas colombianas arriba mencionadas, quienes compitiendo unas con otras, hicieron esfuerzos por que el grano de su procedencia obtuviera mejor precio que el de las otras.

Hace menos de ocho años que por razones que no es el caso de analizar en este artículo, estas casas colombianas que velaban por sostener el precio y la mejor distribución de nuestro café, fueron desapareciendo una a una hasta que finalmente la exportación ha quedado casi por completo en manos de las casas tostadoras y especuladoras en café de los Estados Unidos.

El gobierno y los agricultores vienen últimamente haciendo una lau-

dable esfuerzo de propaganda para valorizar el café colombiano en el exterior, y se puede decir que este esfuerzo es tan plausible como infructuoso, porque el café colombiano realmente no es ya colombiano sino americano.

En vano se harán esfuerzos por introducirlo y acreditarlo en Europa para fomentar nuestras exportaciones a esos mercados, porque mientras los americanos lo controlan nosotros no tendremos café para mandar allá.

Nadie ignora que el productor colombiano lucha con transportes y jornales más caros que los del Brasil y que por cuestiones de clima y de calidad las matas de café de aquí producen como término medio cuatro veces menos que las de allá, con un costo de producción mucho mayor, de suerte que la principal defensa de los productores colombianos está en la prima que sus cafés tenían sobre los de Santos y Río Janeiro.

Colombia exporta anualmente alrededor de dos millones y medio de sacos, de manera que si la prima queda definitivamente anulada, la pérdida que el país tendrá por esta causa puede calcularse en no menos de diez millones de dólares anuales, o sea una suma inferior al capital con que trabajan todas las casas colombianas en Nueva York, y que el país vio desaparecer con pena pero en ocasiones con el beneplácito del gobierno nacional.

Sería interesante que alguna persona dada a los números como mi estimado amigo don Joaquín Angel, hiciera un cuadro poniendo de un lado el dinero que le habría costado al país sostener esas casas colombianas como lo han hecho en ocasiones en Inglaterra con casas inglesas establecidas en el extranjero, y de otro lado tomar todos los perjuicios sufridos por la nación con la desaparición de ella. Este cuadro podría encabezarse con la suma que perdió el país en la crisis que precedió la liquidación de esas instituciones, y luego las pérdidas que anualmente sufre por haber entregado su principal artículo de exportación a las especulaciones de manos extrañas.

Estando la exportación completamente controlada por los principales tostadores que consumen nuestro café y por otras casas que especulan con él, es lógico suponer que tengan todo interés en deprimir los precios durante las cosechas y en eliminar hasta donde sea posible las primas que tenía nuestro café para hacer más lucrativo su negocio.

Nos parece digno de todo elogio el esfuerzo del gobierno y de los agricultores por valorizar el café colombiano por remedio de la Federación nacional de Cafeteros, pero consideramos que el problema que confrontaba al país no es cuestión de falta de propaganda. Se necesita que los productores ayudados por los banqueros y los poderes públicos tomen medidas efectivas para que la exportación vuelva de nuevo a ser controlada por manos colombianas.

Con la desaparición de las grandes casas exportadoras nacionales se satisficieron muchos intereses mezquinos, pero ya que eso pertenece a la historia y que quienes influyeron decisivamente en ese sentido no proveyeron a la nación con algún organismo financiero que las reemplazara ventajosamente, nos parece indicado que el congreso estudie la manera de fomentar la creación de una institución privada o semi-oficial que venga a desempeñar la labor que ellas hacían.

Ya que ahora por fortuna nos estamos preocupando por valorizar y sostener nuestro crédito en el ex-

# Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

De venta en:

LA FLOK DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA.

## EFEMERIDES

### SETIEMBRE 1

1819.—Nace en la ciudad de San José, el Dr. don José María Castro Madriz. Ex Presidente de la República, quien en ejercicio de este alto cargo, separó a Costa Rica de la República Federal Centroamericana.

1846.—Entra a ejercer la Jefatura del Estado, como Vice Jefe electo por la Asamblea, el Dr. don José María Castro Madriz.

1859.—En el vapor "Guatemala" llega a Puntarenas, de regreso del destierro, llamado por el gobierno provisorio del Dr. Montecalegre, el Ilustrísimo Sr. Obispo Llorente y Lafuente. Lo acompañaban los Presbíteros Dr. don Domingo Rivas y D. Francisco Ortiz.

1864.—La Municipalidad de San José, no acepta el plano y exposición para la construcción de la cañería propuesta por el Ing. don Angel Miguel Velázquez, por haberse adoptado las bases de la contrata de 1858, pero se ofrece al señor Velázquez la dirección técnica de la obra.

1867.—Es abierta al servicio público la oficina del Registro de la Propiedad y de las hipotecas, en la capital de la República.

1888.—El Gobierno que presidía el Lic. don Bernardo Soto, decretó la fundación en la ciudad de San José de la Biblioteca Nacional.

### SETIEMBRE 2

1822.—En la ciudad de Cartago se reúnen los Delegados Provinciales, conforme a la convocatoria del Imperio Mexicano.

1841.—Primera destrucción de la ciudad de Cartago, por un violento terremoto que se sintió a las seis y media de la mañana. El número de muertos fue de 38. La fuerza del movimiento alcanzó a las ciudades de San José, Heredia y Alajuela, inutilizando en estas ciudades 4,205 casas.

1901.—Se efectúa en la Catedral una solemne Misa de Rogación por la salud del Ilustrísimo Sr. Obispo Thiel.

1919.—El General Quirós hace entrega del Poder al Lic. don Francisco Aguilar Barquero. Las turbas saquean el establecimiento "Puerta del Sol", mutilan la estatua del Lic. don Mauro Fernández, y se cometen toda clase de desórdenes.

## ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

## STUYVESSANT

DE 7.000 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

El 12 de Setiembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes dirijase a

SASSO & PIRIE, Sucesores Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

## MAÑANA

1919 - Setiembre 1 - 1929

Hará mañana diez años que, a las ocho de la mañana, el señor Cónsul norteamericano Mr. Benjamin F. Chase, entrega al Sr. Designado en Ejercicio de la Presidencia de la República, con la advertencia de que la respuesta debería darse dentro de 24 horas, el "ultimatum" del Secretario del Departamento de Estado Mr. Lansing, en que obligaba al General don Juan Bautista Quirós, a deponer el mando Supremo de la República en el Lic. don Francisco Aguilar Barquero, Tercer Designado de la Administración González Flores, cuyo período había expirado, el cual debería derogar la Constitución de 1917 e imponer la de 1871. Ante la gravedad del caso, el General Quirós convocó para las cuatro de la tarde a una Junta de Notables, por medio del siguiente telegrama circular, "Ruego a Usted, concurrir a la Casa Presidencial hoy

a las cuatro de la tarde con el objeto de tratar asuntos urgentes de la más alta importancia Nacional, que exigen una solución inmediata y de las cuales dependen el bienestar y felicidad de la Patria Costarricense. En la esperanza de que V. prestará con su asistencia y luces la cooperación patriótica que me permite solicitarle, tengo la honra de suscribirme de Ud. atento y seguro servidor. (f.) Juan Bautista Quirós

En aquella Junta de Notables, ante el peligro mayor de una intervención, se dispuso aconsejar al General Quirós, la obediencia al mandato del Departamento de Estado y finalizar tan tristemente los caprichos engendrados con el 28 de Abril de 1924.

Fueron horas de prueba para la Patria y para el General Quirós, de las cuales este ilustre Republicano salió victorioso, "no por cobardía" como lo dijo luego en una carta pública sino deseoso de que imperaran de nuevo la paz y armonía en la familia costarricense.

terior, conviene que nuestros legisladores no pierdan de vista que con café barato será muy difícil sostener alto el precio de nuestro bonos.

E. LOPEZ PUMAREJO

Editorial de "La Prensa" de Barranquilla.

## CATRES DE HIERRO

Siempre un inmenso surtido a su disposición

"CICLO CLUB"

**SOCIALES Y PERSONALES**

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3463

**SAN JOSE ATHLETIC CLUB**

DOMINGO 1º DE SETIEMBRE

De 4 y 30 a 7 p. m.

**Té Danzante**

ORQUESTA REPETTO

**FECHA MATRIMONIAL**

La celebran mañana, don Roberto Collado Quirós y doña Angela Aguilar Esquivel, 1928, don Francisco Ross y doña María Teresa Coronado, don Carlos Alfaro Yglesias y doña Elvira Mc Adam Salazar, 1924.

—El lunes don Arthur Martel y doña Rosa Farrer, 1912, don Laffitte Jiménez M. y doña Lita Bustamante C., 1911; don Manuel Echeverría Jiménez y doña Lolita Pacheco L., 1923; don Francisco Blen Ulloa y doña Ca- ridad Castro Ch., 1911.

**NATALICIOS**

Lo celebran mañana, doña Claudia Matamoros de Borbón, niños Gloria Hernández Romagosa, Johnny y Edgar Matamoros Lizano, (Gemelos) y Edgar Silva Loaiza. Señores don Nicolás Lizano Matamoros, don Juan Antonio Echandi Lahmann, don Augusto Coello E. y don Rafael M. Ureña S.

—El lunes, doña Marta Solórzano de Fernández, doña Blanca Carranza de Bengoechea, don Celín Cascante Ugalde, don Al- lem Anderson Morúa, Lic. don Claudio Pinto Echeverría, y don Ramón Samsó C.

**CLUB KATHARINA**

SABADO 31 DE AGOSTO

De 4½ a 7 p m

**Té Danzante**

**MISA DE REQUIEM**

Con ocasión del novenario del fallecimiento de don Francisco Ulloa Giralt, el martes próximo, a las 7 horas en la Parroquia del Carmen, se oficiará una misa de Requiem a su memoria.

**EN LOS SALONES DEL ATHLETIC**

Mañana en las hrs de la tarde, en los salones del S. José Athletic Club, tendrá lugar, con a orquesta del Maestro Repetto, el té danzante quincenal para los socios y sus familias.

**TEATRO NACIONAL**

Hoy SABADO 31 DE AGOSTO Hoy

**GRAN CONCIERTO MUSICAL**

SOLOS DE VIOLIN por el artista nacional

**PEDRO VILA**

acompañado al piano por doña

**MARITA O'LEARY DE HINE**

Véanse Programas

**ALFREDO CAYETANO**

Un niño nacido el 2 de los corrientes, en el hogar de don José Eliseo Rivera y su señora esposa doña Graciela Arce Jiménez, ha sido bautizado en la Parroquia de la Merced, para imponérselo los nombres de Alfredo Cayetano.

**DEL HOGAR MURRAY-SOBRADO**

La simpática primogénita nacida en el hogar de don Erik Cecil Murray y su señora esposa doña Elena Sobrado García, el 10 de los corrientes, ha sido presentada a la Parroquia del Carmen, para imponérselo los nombres de Agnes Elena María. Nuevamente felicitamos a los esposos Murray-Sobrado y deseamos para la recién nacida muchos años de vida.

**DEL HOGAR**

**GOYENAGA ECHEVERRIA**  
El nombre de Roberto Rafael, le ha sido impuesto al ser presentado a la Pila Bautismal, a un niño nacido el 29 de Junio pasado en el hogar de don Alfredo Goyenaga Jiménez y su señora esposa doña Lupita Echeverría Velázquez.

**SOLEDAD PAGES QUIROS**

En la Clínica del Dr. Figueroa ha sido sometida a una delicada operación, por los doctores Castro Cervantes y Berche, la estimable señorita Soledad Pagés Quirós, cuyo estado de salud, ha con- tinuado siendo bastante satisfactorio. Vivamente desamos que la simpática niernita recupere pronto y efectivamente la salud perdida.

**Convéñzase antes de comprar**



**PREGUNTE a los dueños de estos nuevos camiones y Ud. será un propagandista más del camión Chevrolet de UNA y MEDIA TONELADA-, con frenos mecánicos en las 4 ruedas y con 5 marchas**

*Para Transporte Económico*



Un seis cilindros en la categoría de precio del de cuatro.



El más notable de todos los Camiones CHEVROLET

**UNION MOTORS**

PALACIO BLANCO, Avenida de las Damas y en todos sus Locales y Agencias

**DOÑA MARTA DE URIBE**

La operación practicada a la estimable dama doña Marta Pagés de Uribe en días pasados parece haber dado magníficos resultados y el estado de la paciente es bastante satisfactorio de lo cual nos alegramos, al informar lo así a la sociedad, que tanto estima a la distinguida dama paciente.

**LA BODA PIZA-ESCALANTE**

En atenta esquila don Luis C. Escalante y su señora esposa, se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hija la

señorita Emilia con el señor don Rodolfo E. Piza. En la misma es- quela el padre del novio don Ben- jamin E. Piza nos hace la mis- ma participación. Saludamos a los jóvenes prometidos y al dar las gracias por las esquelas recibi- das deseamos para el nuevo ho- gar todo género de dichas.

**AZUCAR**

del INGENIO VICTORIA es el MEJOR DEL PAIS Pídale siempre que haga sus compras.

**RECORDATORIOS**

Cumplen mañana años de haber fallecido, señorita Angela Madrigal García, 1917, señores, don Irineo Gómez, 1865 y don Rafael Herrera Vargas, 1927. El lunes, doña Cristina Sáenz de Fonseca, 1928; doña María González v. de Alvarado, 1911; doña Elena Abarca de Carballo, 1912; señores don Josefino Carvajal Mora, 1928; don Pilar Jiménez Solís, 1922; don Enrique Santana Hausen, 1905; don Buenaventura Corrales Bermúdez, 1915, y don Roberto Oreamuno Pacheco, 1923.

**BAUTIZOS**

Han sido bautizados los siguientes niños: Lylliam, nacida el 14 de Junio, hija de don Her- nán Torres Gómez y doña María de los Angeles Madrigal; Je- sús Antonio, nacido el 18 de Ju- lio, hijo de Miguel Angel Calderón Montero y doña Odalia Mo- lina Brenes; Francisco Alfredo, nacido el 16 de Junio, hijo de: Jo- sé Vicente Pantoja y doña Virgi- nia Morales Sandoval; Gladys, nacida el 27 de Junio, hija de don Agustín Chaves Prado y do- ña Graciela Viquez Peralta; Os-

car Rolando, nacido el 1 de mar- zo, hijo de don Oscar Arana Sáenz y doña Flora Porras Rami- rez; Nelly Julieta, nacida el 15 de Julio, hija de don Amado Chaves Monge y doña Socorro Chava- rria C.

**REGRESO**

Ha regresado a esta capital, procedente de Colón, a donde fue en viaje rápido de negocios, don Ramón Ulloa a quien nos place presentar nuestro saludo.

**DONA VALENTINA DE LAMICK**

En a Clínica del doctor Her- nández, fue sometida a una de- licada operación en la vista, sien- do su estado bastante satisfacto- rio, la estimable dama Da. Vale- ntina de Lamick.



Para obtener el alivio inmediato del ardor y escozor del ojo, úsese LAVOL. Pruebe cuantas gotas sobre la p...

## Conversando con don Tomás Soley Güell

Todo ha sido atenciones para mí en Guatemala donde tienen una idea elevadísima de Costa Rica

La creación del Crédito Hipotecario defenderá de la resolución de la Cámara cuyo estudio pasará a el proyecto formulado

La personalidad de don Tomás Soley, máxima autoridad en materia de finanzas, es en todo tiempo interesante para el reporter. A el hemos de acudir en infinidad de ocasiones, a escuchar su autorizada palabra, o a solicitar su opinión sobre tópicos de interés nacional, opinión siempre respetable, por sus profundos conocimientos de posibilidades económicas y de nuevas características políticas.

Sí esto sucede en el tiempo normal, es lógico suponer que ahora al regreso de un viaje al exterior al que fué invitado por expreso reconocimiento de sus dotes financieras y para que en Guatemala, echara los cimientos del futuro Banco Hipotecario de aquel país, lógico repetimos, que hayamos deseado conocer sus impresiones de viaje.

Saludamos a don Tomás en la calle y contesta a nuestras interrogaciones con su característica amabilidad.

Estoy agradecidísimo de las muchas atenciones que he recibido en Guatemala, donde tienen un gran cariño a Costa Rica y la mas elevada idea de la cultura de nuestro pueblo y del acierto y honradez de nuestros gobernantes.

De toda la sociedad guatemalteca, he recibido las mas finas atenciones y en especial de los poderes públicos de los cuales era invitado. Ese gran amigo de Costa Rica, el doctor Aguirre, Velazquez y sus compañeros de gabinete, lo mismo que el señor Presidente de la República, general Obachón, ha sido atentísimo conmigo y me han colmado de gentilezas. La última, ha sido el haber puesto a mi disposición el aparato que me trajo nuevamente a la patria.

El viaje ha sido magnífico, por lo que don Tomás—Los paisajes centroamericanos son maravillosos de belleza y aunque hubimos de remontarnos a nueve mil pies y hacia bastante frio a esa altura, venimos admirando el estupendo verdor de las montañas, el exuberante panorama de tonalidades azules, que constituye uno de los mas bellos espectáculos de la naturaleza tropical.

En Managua fuimos muy agasajados aunque hubimos de partir inmediatamente por la necesidad de llegar de día a San José. Es un viaje agradable y seguro, gracias a la pericia de los aviadores guatemaltecos, verdaderos ases de la aviación, y especialmente del piloto que conducía el aparato señor Rodríguez Díaz, que ya otra vez había estado en Costa Rica. Guatemala cuenta hoy con un regular número de pilotos excelentes y con un magnífico cuerpo de aviación que constituye un legítimo orgullo de aquel país.

Diganos don Tomás—le interrumpimos—Como ha quedado el asunto del Banco Hipotecario para cuya fundación se le invito a usted a Guatemala?

Ha quedado redactado el proyecto, que la cámara habrá de conocer para impartirle su aprobación.

En principio, no faltaron algunas personas que solicitaron información del funcionamiento del banco para asegurarse sobre la eficacia de esa institución. La prensa se ocupó extensamente de ello, yo hice algunas publicaciones y dicté varias conferencias sobre el mismo tema.

Hoy, la creación del Banco Hipotecario de Guatemala tiene un gran ambiente, el proyecto está redactado, y sólo falta, como ya he dicho, que la cámara le imparta su aprobación.

Pareciera—le decimos—nosotros que hay varios países de sudamérica, interesados en la fundación de instituciones similares a nuestro Banco Hipotecario, entre ellas Ecuador y Paraguay, sin contar el Uruguay y Argentina que ya los tiene hace tiempo y en el mejor pie de funcionamiento ¿indicaría esto la utilidad de esas instituciones de crédito en los países jóvenes o en formación?

Efectivamente nos responde, estos países necesitan esas instituciones de crédito, que tan magnífico labor han realizado en Uruguay, Argentina y aún en Francia, con su Credit Foncier, que en definitiva puede decirse que es el modelo de todos estos Bancos Hipotecarios.

Las posibilidades económicas de Guatemala, son inmensas y allí es seguro que el Banco Hipotecario encuadra perfectamente, por las características del país, que en gran parte tiene mucha similitud con el nuestro. Una de las mas esenciales.

INODOROS "MADDOCK"  
Tanque alto y bajo más baratos en el "CICLO CLUB"

Las riquezas de Guatemala es la agricultura, que ha de recibir un impulso vivificador con la implantación de aquella institución.

Es cierto don Tomás que en el Salvador se le hicieron proposiciones para la formación de un banco similar al hipotecario, pero formado con capitales particulares?

Sí, se me hicieron sugerencias en ese sentido, pero no resolví nada al respecto, por entender que esas instituciones solo pueden hacerse a base de control y colaboración del estado.

Queríamos preguntarle a don Tomás sobre su posición frente a nuestra política y sobre los trabajos que sus amigos han realizado por su candidatura presidencial, pero no lo hemos creído pertinente. Varios caballeros se han acercado a saludarle y hemos creído llegada la hora de despedirnos después de presentarle nuestros respetos y felicitarle por el éxito de su viaje.

## Teléfono 3022 GARAGE VIVES

### Reconcentración de drogas heroicas

La Secretaría de Salubridad Pública está elaborando un plan de reconcentración de drogas heroicas que serán recogidas de todos los particulares para administrarlas en un solo depósito oficial.

Un distinguido funcionario conversando sobre este problema del opio y sus alcaloides y derivados, nos dijo:

Las observaciones que hemos hecho nos permiten constatar que ocurre en Costa Rica un fenómeno muy interesante, y es que aquí no hay expendedores de esas drogas malditas, cuya influencia probablemente está en la atmósfera impalpable; y por eso es que sólo encontramos infelices consumidores en los hospitales y en las cárceles.

Para todo trabajo de Imprenta busque a Borrásé Hnos.

# Planta Purificadora de Leche

Habiendo pasado la Planta Purificadora de Leche a propiedad exclusiva de la Sociedad de Productores de Leche de Cartago y deseando ésta que el público capitalino se beneficie aprovechando en su consumo la inmejorable calidad de su producto, ha dispuesto

rebajar el precio a cuarenta céntimos en la Planta y a cuarenta y cinco en las Agencias

para ponerla al alcance de todos.

Al ofrecer un producto puro y pasteurizado, de una riqueza de grasa que fluctúa entre cuatro y cuatro y medio grados, en un envase mayor en capacidad que el usado por los lecheros corrientemente y preparado bajo la dirección técnica del Ingeniero Agrónomo don Rafael Chavarría Flores, tiene la Sociedad plena seguridad de que el público sabrá apreciar todas estas ventajas que redundarán en provecho de su salud y economía, favoreciéndola con sus pedidos que serán siempre atendidos por don Miguel Angel Robles, quien continuará en la administración y gerencia.

Teléfono 2987

# ES UN SOLO CAMINO....

Para conseguir la cura radical del ASMA no hay mas que tomar la

## LOBELYNE CHARRON

Tomarla es curarse

De venta en todas las Boticas

Agentes: BOTICA SOLERA

## El vuelo extra que hizo el trimotor mexicano

Antes de partir el trimotor mexicano pilotado por los aviadores guatemaltecos, hizo un vuelo extra en el cielo de San José, llevando a doña Celina Tinoco, esposa del doctor don Juan Jiménez, a la señorita Maria de los Angeles Tinoco, hija de don Luis Demetrio Tinoco, y a Margarita Fernández Robles, la pequeña hija

de don Joaquín Fernández Montúfar y señora.

LAVADORAS "MAYTAG"  
Ideal para familias: 50 Lbs. por hora. Véala en el "CICLO CLUB"

## Accident de tráfico

Cien varas antes de llegar al cambio de los Pinto de San Pedro de Montes de Oca, chocó el carro de

travía del motorista número 37 con el carretón número 238 manejado por el señor Toribio Vargas

## VISACIONES Y PASAPORTES

### PASAPORTES

Carlos Drago Yervas, costarricense, va para Guatemala.  
Jacobó Sapayo Levy, costarricense va para Francia.

Abertina F. de Sagel e hijas, va para Panamá.  
Efraín E. Haloern, costarricense va para EE. UU.

### VISACIONES

Perez Girton, va para Panamá.  
Juan Lucas y Ruiz, cubano, va para Sud América.  
Santiago Sagel Fuentes Panameño, va para Panamá.  
Elena P. L. v. de Tuguesos, española, va para El Salvador.

## TRAUBE

La cerveza sin rival

## Sentido fallecimiento en España

Noticias recientemente recibidas en esta capital, traen la triste noticia de haber fallecido en Oviedo, Provincia de Asturias, la estimable dama doña Juanita García de López, madre de nuestro estimado amigo don Cayetano López García, quien al acaecer el sentido fallecimiento de su señora madre, el 13 de Junio pasado, se encontraba en París, atendiendo la delicada operación que le fue practicada a su señora esposa doña Mercedes Borbón, después de lo cual pasaría a España para abrazar a su anciana madre que ha fallecido a la edad de 96 años.

A consignar esta sensible noticia, enviamos nuestro pésame muy sentido a don Cayetano López García, señora y familia, a don Venancio A. García y doña Luisita A. de García y familia, don Jorge Hine, señora y familia, y a los miembros de la familia

López Rodó, (hijo, de don Francisco López García y doña María Rodó), el cual hacemos extensivo a los demás deudos.

### Los mexicanos distraídos en la cuestión política

México, 31.—Todo parece inclinado a dirigirse sobre la cuestión política iniciada por los partidarios de Vasconcelos. El Lic. Vasconcelos ha tomado muy activamente parte en reuniones que celebra en los campeonatos apartados lugares de la república. Los diarios que simpatizan con su causa advierten que el partido pro-Vasconcelos toma cada día más importancia y cuenta con grandes filas que se acrecientan cada vez más.

## PIOJINA PARA MATAR

piojos, liendres y otros animalitos que se crían en el cuerpo humano. Superior al unguento de mercurio y al de soldado. Sirve también para destruir la caspa. Se aplica con facilidad y cuesta poco dinero. Cómprala en las boticas. Fabricada por Dr. BECKER MEDICINE CO., 32 Union Square, New York.

# El señor Soley Güell no cobró honorarios

De buena fuente se nos informa estudios de la economía nacional, no cobró honorarios por sus dictámenes al respecto.

## GARAGE Teléfono 3128

Noé Alfaro

### MUSICA PARA MAÑANA

PROGRAMA

Concierto:

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misade Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque CENTRAL.

Domingo, 10. de Set. de 1929.

Misa:

- Marcha del Tannhauser Wagner.
- Minuto No. 2 y Polonesa Chopin

- 1.—Heróica. Gran Marcha Militar Volpatti
- 2.—Piqué Dame. Obertura Suppe
- 3.—Bajo el almendro. Vals salvadoreño Granadino
- 4.—Un baile de máscaras. Selección sobre la ópera Verdi

5.—Fate. Fox Trot Gay

El Director, Roberto Cantillano

# El escritor Bartolomé Soler dió una conferencia en el Colegio de Señoritas

Invitado por la superioridad del Colegio de Señoritas, el ilustre escritor español don Bartolomé Soler visitó ayer tarde aquella institución.

Manifestó su admiración por la organización de aquel centro educativo y a petición de algunas señoritas pronunció una corta conferencia sobre temas alusivos a la educación y a la mujer, siendo muy interesan-

tes sus palabras que fueron aplaudidas por todos los presentes. Luego recitó algunas poesías de poetas nuevos dejando una gratísima impresión en los asistentes a ese acto.

**NUEVA PENSION 25 varas al Oeste de la Bolca Francesa Apartamentos bien amueblados y alimentos a precios módicos**

# Un diplomático juzga que también debería hacerse en conjunto el servicio consular centroamericano

Un distinguido diplomático costarricense nos dijo:

—Es magnífica la idea de hacer conjuntamente el servicio de las Legaciones de Centro América en la América del Sur, pero es lástima que no se haya extendido el convenio también al servicio consular. Así don de hubiera Legación de una nacionalidad, habría consulado de otra, lo que indicaría un justo y eficiente control. También sería de desear que se estableciera en el uniforme diplomático un distintivo centroamericano. Por ejemplo, en el sombrero una cucarda con los colores de la bandera de Costa Rica, con los de la Unión. Estos son pasos plausibles hacia la unión centroamericana.

## VELADA

Mañana, en el Salón Teatro de la Dolorosa, se efectuará una velada a beneficio de la Capilla de los Angeles y Escuela en construcción en la que tomarán parte un grupo de jóvenes, estudiando a escena la preciosa y divertida zarzuela letra de C. Arniches y

C. Lucio, música del maestro Cballero, en dos cuadros, titulada: "Los Aparecidos".

El señor Cura Fray Angel Alvarez, nos ruega invitar por este medio a los vecinos de la Parroquia.

## La retirada de mañana en Heredia

PROGRAMA

del concierto extraordinario que dará la Banda Militar de San José a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Central de Heredia en conmemoración al centenario del nacimiento del autor del Himno Nacional don Manuel María Gutiérrez:

- 1.—Santa Rosa. Marcha Gutiérrez
- 2.—Marcha del Tannhauser Wagner
- 3.—Orfeo de los Infiernos Obertura Offenbach
- 4.—Zulúka. Danza Oriental Langlois

- 5.—Recuerdos de Chopin Pot-pourri Bekker
- 6.—Dolores. Gran Jota de la Ópera Bretón
- 7.— Himno Nacional Gutiérrez

El Director, Roberto Cantillano

Domingo, 10. de Set. de 1929.

**TRAUBE**  
Bebida Fresca y Alimenta

# Breves palabras con el aviador señor Rodríguez Díaz

## La aviación en Guatemala ha merecido todo el apoyo del Gobierno y está hoy día en un plano de excelentes condiciones

Conversamos ayer tarde con el señor Rodríguez Díaz, piloto del avión guatemalteco que el gobierno de aquel país puso a disposición de don Tomás Soley para que regresara a Costa Rica.

El señor Rodríguez Díaz, ya conocido de nuestros lectores, por haber nos visitado hace poco tiempo en viaje de buena voluntad, es un admirador de Costa Rica y buen amigo de los periodistas.

Lo visitamos para despedirnos de él y para presentarle nuestro saludo, y aprovechamos la ocasión para preguntarle algunas cosas de la aviación en su patria.

—Nuestro gobierno—, nos dice— ha tomado un gran empeño en que Guatemala cuente con una aviación de primer orden, de acuerdo desde luego a las posibilidades del país.

No se han escatimado gastos ni sacrificios y eso ha traído como resultado que hoy contamos con un buen número de aparatos.

En casi todas las poblaciones de la república, las que cuentan con condiciones apropiadas para ello, se han establecido aerodromos y campos de aviación y a se puede decir que hay un servicio casi regular de transporte de correo y pasajeros entre muchas ciudades de la República.

En cuanto al cuerpo de aviación sin que ello signifique inmodestia, ya que a el pertenezco, tenemos muy expertos pilotos pues se ha tomado una gran afición y cariño a ese medio de transporte. Puede decirse que cada día se supera la aviación guatemalteca y en no lejano tiempo se cubrirán los transportes de correos, mercaderías y pasajeros entre aquellos lugares de nuestro país que carecen de buenas vías de comunicación por lo accidentado del terreno.

Ya hoy se hace mucho de ese ser-

vicio, pero pronto se cubrirá el país de una red de líneas de aviación que llenarán regularmente esa necesidad.

Desde luego, los demás países de Centroamérica—le hemos dicho nosotros—también manifiestan sus deseos de mejorar sus comunicaciones y nada mejor para ello que la aviación. ¿No cree usted que pronto habrán de establecerse comunicaciones internacionales entre estos países hermanos?

Ya lo creo que sí. El entusiasmo y simpatía con que me han recibido en Nicaragua, demuestra que allí hay el deseo de fomentar la aviación. Por cierto, que ahora a mi regreso, el señor Presidente, General Moncada, ha dispuesto concederme una inmerecida condecoración, que mucho agradezco en nombre de mi Patria. Mañana habré de detenerme en Managua y recibiré ese homenaje que yo interpreto como una prueba de fraternidad de Nicaragua a Guatemala, y como simpatía al servicio de la aviación que en el futuro ha de acortar las distancias entre estos países hermanos.

Por lo que toca a Costa Rica, ya tienen ustedes su primer aparato.

Con él pueden hacer un regular número de pilotos y más adelante crear un cuerpo de aviación. Mucho me alegraría que, en fecha cercana un aviador costarricense visitara mi patria, para hacerle testimonio de nuestras simpatías y poder tener ocasión de devolver los agasajos que se me han hecho en las dos ocasiones que he visitado este simpático país.

Después de desearle un feliz viaje y de felicitarle por la condecoración que le va a imponer el gobierno de Nicaragua, nos hemos despedido del valiente piloto, una de las glorias de la aviación del país hermano.

## Notas Sociales

Regreso del señor Cónsul de Suiza

Hemos tenido el gusto de presentar nuestros respetos al señor Cónsul de Suiza Mr. Franz Herzog y su señora esposa doña Anita de Herzog, quienes después de varios meses de ausencia de nuestra capital, en viaje de recreo por Europa, han ingresado de nuevo a esta sociedad en donde tanto se les estima.

Sean bienvenidos los estimables viajeros.

Del Club Katharina

En la tarde de hoy, en los salones del Club Katharina, a ju-

ventud josefina se ha dado cita para la celebración del té danzante semanal.

El sábado próximo, 7 de los corrientes, a las ocho y media de la noche, se efectuará un gran baile en honor de S. M. Leticia I y de la Madrina Deportiva del Club, señorita Marta Chacón, fiesta que promete estar muy animada dada la simpatía que el Club tiene en nuestro ambiente social.

**PAPEL TAPIZ**  
Bellísimos dibujos a precios bajos en el "CICLO CLUB"

# SECCIÓN DEPORTIVA A cargo de "PLAYER"

## LOS JUEGOS PARA MAÑANA

Cartaginés vs. Libertad

Después de dos años de quietud futbolística mañana reaparecerá el bien recordado "once" Cartaginés de balompié, que en otrora conquistó el puesto de campeón de primeras fuerzas, y se plantará frente al primer cuadro Libertino. No dudamos que la actuación de ambos cuadros será más que interesante, porque dará una idea del posible resultado de la eliminatoria de Cartago. Al Cartaginés le toca medirse en primer término con el Alajuelense, equipo que se presentará a ese torneo en magníficas condiciones, y, es lógico que la labor que haga el Cartaginés frente a La Libertad dará una idea exacta de la clase de enemigo que tendrá el Alajuelense para esa eliminatoria. Por otra parte La Libertad presentará para el juego de mañana los equipistas nuevos que no han podido participar hasta ahora por la prohibición de los tres meses que son ellos Porras y Sorro. En una palabra el partido de mañana gustará mucho e indudablemente será una buena exhibición de un buen juego.

Alajuelense vs. Herediano

Otro magnífico partido que tendrá lugar mañana a las nueve en Heredia. Son dos "colosos" los enemigos y el juego es de exhibición y de entretenimiento. Ambos once se presentarán con lo mejor que tienen, sus "ases". Para este juego reina más que para el anterior pues los contendientes son ambos de "peso". Se nota

# Mamie Martínez

Electa Madrina del Club Deportivo de Alajuela

Esta gentil y joven señorita alajuelense ha resultado electa "Madrina de Centro Deportivo del Instituto de Alajuela" con una mayoría de votos crecida. Nunca pudo haber elección más acertada pues "Mamie" es una verdadera deportista. El sábado próximo los salones del Colegio se abrirán para festejar a la Madrina y entregarle su respectivo título, obsequiándole luego un suntuoso baile. LA NUEVA PRENSA, felicita a la estimable señorita Martínez y a los deportistas alajuelenses por tan acertada elección.

que ha despertado bastante entusiasmo con las condiciones futbolísticas que se presentan y hay un entendimiento de alto deportismo entre los Clubs para entrenarse mutuamente, auxiliándose recíprocamente. Esto es lo deportivo, lo patriótico. Pues bien, alajuelenses y heredianos mañana harán un buen partido y desde luego medirán sus fuerzas para tantear sus condiciones para las futuras eliminatorias de Cartago y de la Federación.

"EL ORION"

Este cuadro joven y vigoroso, integrado con notables beibys del futbol costarricense está en magníficas condiciones deportivas. Lo consideramos como uno de nuestros mejores equipos nacionales. Sin embargo notamos que no le han tomado en cuenta para la eliminatoria FEDERACION lo cual nos parece injusto. Se alega que por estar en campeonato de segundas y que de darle a él cam-

preñar un cuadro mejor jugado que los oriones. Sería justo que la Directiva Federativa reconsiderara la solicitud de los Oriones y los incluya en la eliminatoria.

OTROS PARTIDOS  
Segundas divisiones

Herediano y Orión en Heredia. Juez don Enrique Sancho. México y Juventud en campo de México.

Alajuela y Plaza Viquez en Alajuela.

Asociación y Paraíso en Santo Domingo.

Libertad y Paraíso en campo de La Libertad.

Terceras divisiones

Katharina y Libertad en campo de Katharina.

Atlántico y Unión en el campo del Atlántico.



**OSRAM**

Abundancia de luz y su buena difusión son los distintivos de la nueva lámpara Osram.

# Banco Anglo Costarricense

Hasta nueva disposición pagamos intereses sobre depósitos como sigue:

- En cuenta corriente y a la vista . . . 4% anual
- A seis meses . . . . . 5% anual
- A un año . . . . . 6% anual

## NOTAS DE LIBERIA

La política. — El Juzgado de Cañas

Por todas partes se habla de candidaturas y de candidatos a las cinco diputaciones vacantes por esta Provincia; que teniendo más habitantes que la de Heredia, tiene menos representantes que ella en la Cámara. Pero nadie ha pensado en la posibilidad de que don Abraham Campos — domingueño — y don Ceslao Saborio — alajuelense — lleguen a ocupar una curul guanacasteca porque eso sería el colmo de las renunciaciones de parte de esta Provincia; ya que además de tener ella elementos criollos de mucha más preparación para el cargo, que ambos señores, de elegirlos, no habríamos hecho otra cosa que aumentar el número de Diputados de aquellas Provincias, con manifiesto perjuicio para ésta, que prácticamente reducirá su representación a un Diputado propietario, y dos suplentes.

Por otra parte, aquí ignoramos en absoluto, que los señores Campos y Saborio, tengan algún acervo político que les sirva de base para lanzarse a esa aventura. Recordamos que don Ceslao fue tomado en cuenta como factor electoral por "La Unión Guanacasteca", cuando administraba las haciendas de don Bernardo Soto, porque podía aportar algún número de sufragios de los trabajadores de esas propiedades; pero después apenas si ha figurado como un buen auxiliar de propaganda en un muy reducido campo de acción.

Tenemos informes indubitables de que en Santo Domingo de Heredia se apoya decididamente la candidatura de Campos; y de que el Diputado Saborio trabaja empeñosamente por la de su señor Padre. De ahí que en la creación del nuevo Circuito Judicial, iniciado a excusas de la Diputación Guanacasteca, hayan llevado la voz cantante los Diputados Villalobos, domingueño, y Saborio, alajuelense, con el interés de quien

tiene una hachita que afilar. Pero el pueblo guanacasteco sabe muy bien donde le aprieta el zapato y hasta donde ha de tolerar la intromisión de elementos fuereros en sus asuntos internos; y no ha de permitir que Dios! hasta que le usurpen las curules a que tiene derecho en la Cámara de Diputados.

Todo contra Liberia

Un tal Sixto Porras, experto en la fabricación de yugos, que es un oficio similar al de verdugo se desata en inculpaciones contra Liberia, tan sólo porque sospecha que el Poder Ejecutivo, en ejercicio de una facultad Constitucional, va a vetar el Decreto Legislativo que erige en Circuito Judicial, las Jurisdicciones de Cañas, Tilarán y Abangares.

A Liberia no le afecta ni le desagradaba la creación del nuevo circuito: primero, porque se aumenta el territorio de la Provincia, con la agregación del de "San Rafael de Los Guatuzos", que es lo más indicado para la mejor administración de ese lugar; segundo porque se acrecienta el presupuesto del Guanacaste, que bien se lo merece, y tercero, porque se nos une el Cantón de Carillo, con nuestro mayor beneplácito, por ser ésta una aspiración nuestra de muchos años. Por lo que se ve Don Sixto ha dado con el palo en el agua por más que haya sido otra su intención, ya que parece estar en moda, entre los cantones "orientales" y "occidentales" inculpar a esta ciudad responsabilidades que no tiene.

Llama fuertemente la atención que se le parezca, como un pepino a otro pepino, el estilo del ex-yuguero, al del Diputado Saborio . . . cuando increpó a don Cleto, por el mismo veto; por lo que se juzga que se trata de dos porras distintas y un solo Alfrede verdadero.

Liberiano

### MUNICIPALIDAD DEL CANTON CENTRAL DE SAN JOSE

## Aviso a los comerciantes e industriales

Debiendo proceder la Comisión Calificadora del Comercio y de Industrias que a fin de evitarles molestias tanto a éstos como a la Comisión, deberán tener en lugar visible de su establecimiento la patente correspondiente al último trimestre en curso (Decreto No. 31 de la Secretaría de Hacienda de 3 de Octubre de 1927 publicado en la Gaceta del 7 del mismo mes)

POR LA COMISION

Roberto Quirós M.  
Inspector Gral. de Patentes.

San José, 22 de Agosto de 1929.

## AVENTURAS DE AVIACION

HABLAN LOS PILOTOS DEL SERVICIO POSTAL AEREO DE LOS ESTADOS UNIDOS, QUIENES DESCRIBEN SUS EMOCIONANTES REMINISCENCIAS

De rostro enjuto y mirada penetrante, con catorce años de servicio en la aviación, parte de los cuales empleó en la guerra europea, el teniente Schaffer cubre el tramo postal New York Philadelphia. Posee la Cruz de Guerra y la Medalla Militar, conferida la última por el Gobierno francés, debido a su bravura cuando su avión fue abatido y hecho prisionero de los alemanes. El teniente Schaffer es casado, tiene 36 años, y es padre de un niño.

Muchas han sido mis peripecias en el aire desde que aprendí a volar, en hidroplanos, cerca de Filadelfia en 1915.

En una ocasión estuve a punto de morir de hambre en el Estado de Oklahoma, donde manejaba un avión por mi cuenta, haciéndolo servir de taxi aéreo. El negocio petrolífero, una de las principales fuentes de riqueza de esa localidad, estaba por los suelos, y la gente de Oklahoma carecía de dinero que gastar en dar paseos por el éter.

Otra vez, durante la guerra, luché contra dos aeroplanos enemigos y caí detrás de las líneas alemanas, donde fui hecho prisionero. Estos relatos, sin embargo, sólo se relacionan con aventuras referentes al servicio postal. Lo demás no viene al caso. Entremos, pues, en materia:

Una noche en el pasado mes de septiembre, emprendí en Philadelphia un vuelo con destino a la ciudad de New York. Salí al rededor de las 8.30. A los pocos minutos de vuelo tropezé con bancos de nubes negras. Creí que se trataba de una tormenta, pero no vi relámpagos en un principio. En consecuencia seguí adelante.

No bien me había internado en el seno de las nubes, cuando descargas purpúreas comenzaron a rasgar la oscuridad que me rodeaba. Pudiera decirse que, de pronto, el bogaba en un mar de fuego. Relámpagos por doquier, hacia el frente, hacia los costados, cerca del timón. El único escape posible era mi paracaídas. Su uso, empero, hubiera implicado el abandono de la máquina, con la correspondencia. Resolví seguir.

Los truenos provocaban vacíos atmosféricos que obligaban a mi avión a dar tremendos saltos. Volé en tales condiciones por espacio de treinta millas. Nunca había arostrado una tempestad eléctrica tan violenta.

Cerca de Princeton, New Jersey un rayo estuvo a punto de mandarme a la eternidad. Casi rozando las alas del avión, se desplomó sobre un cotijo, incendiándolo.

La oscuridad y la lluvia hacían que la visibilidad fuera casi nula. La fortuna, no obstante, fue mi aliada y logré llegar al aeródromo de Hadley Field, en New Brunswick, New Jersey donde entregué la correspondencia.

En el último invierno tuve otra aventura peligrosa. Cuando se acumulaban formaciones de hielo sobre las alas éstas pierden su forma gradualmente, y el aparato descende. E descenso es, a veces más rápido o más lento.

Había salido del aeródromo de Hadley Field, con rumbo a Filadelfia. Las nubes estaban muy bajas y volaba a una altura de setenta metros, escasos. Dicha altitud es tan baja que, si se vuela a razón de cien millas por hora y ocurre

algún accidente, las consecuencias son, por lo general, fatales. Si el piloto se lanzara al espacio su paracaídas no se abriría.

Volaba sobre un renglón donde la humedad era alta y el frío intenso. Siendo de día, noté que el hielo se principiaba a acumular sobre las alas. Poco después hasta los alambres del fuelelaje se llenaron de hielo y comenzaron a vibrar. Temía su ruptura de un momento a otro.

Las alas iban perdiendo poco a poco, su poder de ascensión y hubo un instante en que creí que me vería obligado a aterrizar. Pude, sin embargo, internarme en una zona donde la temperatura era un poco más cálida. El hielo se derretió y respiré con tranquilidad cuando lo vi desaparecer.

Creo que a la formación de hielo sobre las alas de los aviones se debe la desaparición de casi todos los pilotos que, al intentar cruzar el Atlántico, se han perdido.

Sólomente he tenido un aterrizaje forzoso en esta ruta. Fue causado por falla del motor. Una de las luces- señales que lancé, al efectuar a maniobra estubo a punto de incendiar el aparato. Por fortuna se extinguió rápidamente.

La mayor molestia en el servicio postal aéreo consiste en volar a deshoras. Hacerlo de noche es sin embargo interesante aunque no muy seguro todavía. Las ciudades iluminadas presentan un bello espectáculo.

Me levanto a las cuatro todas las mañanas, para llevar la correspondencia de New York a Filadelfia. Emprendo vuelo a las cinco. La noche del mismo día tengo que emprender el viaje de regreso, a las 8.30, de Filadelfia a Nueva York. La vida de los pilotos postales es dura. La paga es bastante buena, pero se trabaja mucho.

## GOCE

Sepa gozar de la vida, cuidando su salud como es debido. Al primer indicio de debilidad o desfallecimiento tome el reconstituyente que nutre al organismo:

Emulsión de Scott



### TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
París	0.159
España	0.595
Italia	0.212
Suiza	0.774
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Amsterdam	0.1615

## La Tienda "MIL COLORES"

Acaba de recibir los famosos baules NEVERBREAK Son los mejores para viajar por su comodidad y duración. Pregúntese a los artistas sobre la duración de

Que nunca NEVERBREAK TRUNKS ENRIQUE YANKELEWITZ Frente a La Alhambra



## YA PUEDE UD. SER FELIZ

Lo que todo Sr. José ansiosamente esperaba acaba de llegar: equipos de Cine para el hogar fabricado por

## PATHE CINEMA de París

¿Ud. los conoce? No? Pues venga en seguida si quiere que en adelante haya alegría y felicidad en su casa; no lo piense mucho porque se queda sin nada, como todo lo bueno y barato apenas desembarcado se lo llevan. ¿Su precio? Da risa! y además, los damos en cómodos abonos semanales y mensuales. Si Ud. piensa comprar uno en diciembre encárguelo desde ahora, pues la fábrica no da abasto a tanta demanda.

Ya llegaron las bombillas para proyectores y las películas positivas directas.

## LA MODA DE PARIS

75 vs. Sur de la Catedral — Teléfono 2839-Apartado 864 Agencia Exclusiva para Costa Rica

### DISCUSIONES AJENAS

## Espigando en el Campo de la Política

Asegura Adrianito Urbina que la tiene en la bolsa. Mientras no lo veas no lo creas, dijo un viejo Tomás, más filósofo y sabio que petulante, y cuando lo dijo, sus razones tendrían. Bien es verdad, que aquellos eran otros tiempos, que no se vivía el Siglo de las Luces, que no había Congresos y cuando más se juntaban unos pocos Doctorcillos a dictar las leyes, que si eran respetadas y temidas por el pueblo. Pero aquello todo era oscurantismo hoy todo es luz, meridiana claridad de fogosos e inagotables intelectos . . . y quien no se arrebata a tan sonoras candidaturas? . . . Después de todo hay que convenir que en la tierra de los ciegos un bicho es rey y de ahí que a Adrianito se le vaya traspasando como por herencia los títulos poseedores de este Feudo Guanacasteco. No le aseguramos a la afirmativa Urbinita, todo el triunfo que se apunta, recuerde que hay de por medio hábitos que majar en la Plácida y Tamquiela Nicoya, semillero de buenas y mejores intenciones para uno de los postulados. Y de Santa Cruz? . . . Ahí es la cosa mejor. Quienes cuentan con más simpatías? . . . El premio mayor del 10 de Enero se le podrían dar a quien resuelva cuál de los candidatos cuenta con mayores simpatías en esta localidad.

mismo y lanzar una papeleta combinada que satisfaga los intereses de ambos partidos. El artículo publicado por el Lic. Sotela, ha venido a despertar este deseo ya vislumbrado por los dirigentes de la Política de ambos partidos en la localidad, tanto más, cuanto que por el momento se han frustrado las esperanzas que tenían los reformistas de lanzar la candidatura del Sr. don Remberto Briceño, en combinación con la Papeleta Urbina. Este proceder les ha disgustado y se preparan a las represalias. En las filas republicanas se guarda absoluta reserva y solo los directores de la política local están empapados de las sorpresas que se nos preparan. Todo lo demás que digan los señores Diputados allá en San José, son mentijillas, para no causar desaliento en las filas del Nacionalismo. De los movimientos de aquí, no se dan cuentas los de allá por tratarse de asuntos absolutamente reservados. Que hay combinación, si que la habrá. Esa la verdad limpia e incontrovertible. CORRESPONSAL POLITIQUERO

### ENVIAMOS GRATIS

Importantes y Valiosos Secretos



Descorra el velo y descubra ante sus ojos los maravillosos secretos de todas las edades. Descubra a sus amigos por medio de la magia y gane dinero. Los secretos industriales lo harán rico. Aprenda a ser su propio patrón, aprenda los secretos de la salud y del éxito, y entrese de todos los misteriosos secretos que durante tanto tiempo ha ignorado. Informese acerca de los mejores libros que nunca se hayan impreso en español y aprenda los secretos y misterio que ellos enseñan. Instrúyase acerca de todo. No espere ni un momento más para hacer que la buena suerte esté con Ud. A la mano tiene su buena fortuna. Nuestra circular GRATIS impresa en español lo informará acerca de todo. Escríbanos hoy mismo pidiéndonos dicha circular y se la enviaremos en el acto enteramente gratis. Dirija su carta a COLUMBIA SALES CO. 1596 Oakland Ave., Depto. C Milwaukee, Wis., E. U. A.

## TRAUBE

La cerveza sin rival

**BALSA SECA**  
**ALIMENTO PARA POLLOS**  
**SEMILLA DE ALGODON**  
**AVENA EN GRANO**  
**AFRECHO DE TRIGO**  
**MAIZ QUEBRADO**  
**HENO CORRIENTE**  
**PIENSO, ALIMENTO ESPECIAL**  
**CAPAS NICARAGUENSES**  
 ALMACEN DE GRANOS  
**TOMAS FERNANDEZ F.**

**Un significativo reproche del despotismo venezolano**

El despotismo venezolano asegura, pretendiendo amenguar el prestigio moral de la revolución y de los revolucionarios, que la mayor parte de los hombres del movimiento que acaba de estallar en Cumaná fueron empleados del Gobierno de Gómez.

Mucho hay de falso en semejante aseveración. Pero aún suponiéndole verdadera, solo la esclavitud antigua compelia a servir eternamente al amo, mientras no se rescatara la libertad. En política los principios debieran serlo todo. Se sirve a un gobierno, mientras ese gobierno marcha de acuerdo con la propia ideología y con las propias tendencias. Lo demás es personalismo anacronístico, servilismo. O en términos venezolanos: gomesismo. Para Vallenilla Lanz, para Itriago Chacín, para todos los que continúan al lado de Gómez, a pesar de todos sus atropellos al derecho y a la moral, el pudor de retirarse, de no persistir en una complicidad bochornosa, constituye traición.

Rafale María Carabano, Delgado Chalbaud, mucho de los otros jefes revolucionarios, por un exceso de constitucionalismo, llevaron a Gómez a la Presidencia de la república, tomando en consideración el hecho de que para la época en que se inició el movimiento contra Castro, Gómez ocupaba la vicepresidencia de la república. Estuvieron con él durante los cuatro años del primer periodo presidencial. Cuando en 1913 quisieron oponerse a la reelección, de todo punto inconstitucional, del que ya comenzaba a iniciar detalles y atropellos de tirano, o fueron a la conspiración y a la cárcel, o hubieron de retirarse a discretas penumbas de destierro.

Desde el año 13 hasta el 27, Delgado Chalbaud permaneció en la cárcel, donde lo conocí yo. Los hombres que se le hicieron durante catorce años constituyen una de las páginas más sombrías del ac-

sual régimen venezolano. Carabano y los otros vinieron en el destierro. Francisco Angarita Arvelo, uno de los presos, pasó cinco años en un calabozo vecino al mío.

Pero el señor director del "Nuevo Diario", de cuyas páginas surgen las glosas cablegráficas del señor Moreno Gazcón para la "United Press", necesita rebajar a los demás para sentirse a sí mismo un poco menos bajo. Es un procedimiento bastante socorrido, pero que no engaña a nadie. La casta de hombres que provoca elogios a la pluma de Vallenilla Lanz es esa de Pedro Pablo Montenegro, el actual secretario de Gobierno en Cumaná, quien, después de diez años de sufrir toda suerte de vejámenes en uno de los calabozos del Castillo Libertador, dijo en un documento público que "los grillos que el general Gómez le pusiera, lo vinculaban más a él, porque esos grillos le habían regenerado."

Expresando en otros términos el reproche canenido en el cable que comentamos, podríamos decir: Ustedes son unos canallas, porque habiendo perseguido cierta vez a una horda de bandidos, renunciaron a ella. Lo decoroso era continuar siendo bandido.

Gonzalo Carnevali

Más de 26 kilómetros con un litro de gasolina

Walter Critchlow, 1790-B St. Wheaton, Illinois, E. U. A., ha patentado un aparato que ahorra gasolina por medio de la humedad del vapor y elimina el carbón, utilizable en todos los automóviles y máquinas y mejor que ninguno de los hasta hoy conocidos.

En los antiguos Ford se han comprobado rendimientos de 26 kilómetros por litro. En los nuevos, de 22 kilómetros.

En otras marcas produce aumentos sorprendentes de 1/4 a 1/2 y más.

Mr. Critchlow ofrece enviar uno para presentación. Desea también agentes en todos los países, que pueden ganar de \$ 250.00 a \$ 1,000.00 por mes.

Escriban en inglés hoy mismo a W. Critchlow, 1790 B St., Wheaton, Illinois, E. U. A.

**NOTAS VARIAS ESPAÑOLAS**

**PROXIMOS CONGRESOS NACIONALES EN LA EXPOSICION DE BARCELONA**

Coincidiendo con la exposición se celebrará, del 2 al 8 de Septiembre próximo, el Segundo Congreso Nacional de Sastrería, declarado oficial en virtud de una Real Orden del Ministerio de la Economía Nacional. En el programa de actos organizado con motivo de este Congreso figuran algunos festejos en honor de los Congresistas.

Asimismo, se ha acordado celebrar en la Exposición el Congreso-Exposición de trabajos de Confesión Profesional a que se refiere el programa aludido, que patrocinan numerosas entidades de la península. Para el próximo mes de octubre, se ha dispuesto por Real Orden la organización del Primer Congreso Veterinario Español, cuyas sesiones se celebrarán en uno de los Palacios de la Exposición. Gran interés ha despertado este Congreso en España y en el extranjero, habiéndose ya inscrito un buen número de profesionales. Con dicho motivo augúrase que el número de veterinarios que se reunirán en Barcelona alcanzará una cifra muy elevada. Del extranjero vendrán comisiones oficiales de Argentina, Uruguay, Colombia y otros estados. Además se ha interesado que por vía diplomática se invite a todos los países que concurren a la Exposición de Barcelona, a fin que los actos que por tal motivo se proyectan adquieran todo un relieve que verdaderamente se merecen. Para el mes de Octubre preparase también la celebración de un Congreso de las Industrias Químicas, que promete revestir gran trascendencia, pues se sabe que ha aceptado la invitación sociedades científicas de todo el mundo, incluso de la República Soviética, calculándose que llegarán a trescientos el número de los Delegados extranjeros que con tal motivo visitarán Barcelona. Se están ultimando los preparativos del V Congreso Internacional de la Prensa Técnica, que tendrá efecto del 16 al 24 de Setiembre en Barcelona, Madrid y Sevilla y a juzgar por las adhesiones recibidas de revistas americanas y europeas, la concurrencia de periodistas extranjeros constituirá un éxito.

La exportación por los puertos de Málaga, Valencia y Vigo a Venezuela en el segundo trimestre de 1929

La exportación de Málaga a Venezuela en el segundo trimestre de 1929 ascendió a 81,886 pesetas, distribuidas en 1,567 bultos, que pesaban 35,712 kilos. De dicha suma corresponden 57,969 pesetas de vinos y licores; 22,038 a comestibles; 697 a corcho y 1,161 pesetas a varios, habiéndose dirigido por valor de 51,947 pesetas a la Guayra, 19,011 a Puerto Cabello, 5,750 a Puerto Sucre, 3,920 a Maracaibo, 662,50 a Pampatar y 775 pesetas a Carúpano. La exportación de Valencia a Venezuela en el periodo en que tratamos, sumó 165,333 pesetas, correspondiendo 49,676 pesetas a imágenes y ornamentos; 44,498 a comestibles; 40,948 a cera animal; 9,417 a medicinas; 9,415.60 a vinos y licores; 4,920 a instrumentos de música; 4,716 a lámparas colgantes; 719.50 a libros impresos y 1,022 pesetas a diversos. La Guayra ocupa el primer lugar en esta exportación con 72,522.65 pesetas, siguiéndole después Puerto Cabello

con 46,138.60, Maracaibo con 31,150.50, Ciudad Bolívar con 1,450 y en tránsito para Colombia, 14,071.50 pesetas. La exportación de Vigo a Venezuela, de Abril a junio próximo pasado, alcanzó 370,073 pesetas, correspondiendo a 9,056 bultos que pesaban 222,452 kilos y que contenían todos pescados en conservas. De esta exportación se remitieron por valor de 195,165 pesetas a Maracaibo, 98,128 a la Guayra, 56,055 a Puerto Cabello, 8,000 a Carúpano, 3,800 a Tucacas, 3,275 a Puerto Sucre y 5,650 pesetas en tránsito para la República de Colombia.

**La Junta de Producción, Industria y comercio del corcho**

Por Real Orden circular de la Presidencia del Consejo de Ministros de España, se ha dispuesto que, dependiendo del Ministro de la Economía Nacional, que será presidente nato, con facultad de delegar, se cree en Madrid una Junta de la Producción, Industria y Comercio del Corcho, de la que formen parte dos representantes de la producción y dos de la industria corchera, más aquellos otros que a su instancia y demostrando su intervención en negocios con los corchos relacionados, crea justificado el Ministro de la Economía Nacional admitir en ella, el que también designará la representación técnica y administrativa que debe formar parte de ella. Esta Junta tendrá la misión, inspirándose en la orientación trazada por esta real orden, de concertar intereses particulares, siempre acomodándolos al interés general y proponer medidas de posible extensión de tal concierto a otros países productores. Asimismo se ha dispuesto que mientras no recaiga otro acuerdo, se prohiba le saca de corchos de menos de siete años y que los de esta edad no se realice sin informe ni autorización técnica, no precisándose estos requisitos para los de ocho años en adelante. El departamento citado implantará y desarrollará los servicios que por esta disposición se prescriben.

**El nuevo transpirinaico Toulouse-Barcelona.**

El nuevo transpirinaico, inaugurado recientemente, que pone en comunicación a Toulouse y Barcelona por Ripoll, Puigcerdá y Aix-les-Thermes, mide 42 kilómetros entre la última estación y Puigcerdá. El trazado de la vía alcanza en la parte francesa altitudes de 2,580 metros, habiéndose tenido que construir en ella viaductos y túneles en abundancia. La estación internacional se encuentra en La Tour de Carol. En la parte española, el trazado sigue el valle del río Segre, desciende al valle del Ter y enfila, al fin, Barcelona. El ancho de la vía española estaba aprobado a dos metros, pero el Gobierno español ha aceptado reducirlo a 1.60 que es el normal de la vía francesa, con lo que no será necesario el transbordo. Aparte del beneficio que obtendrán en especial las comarcas catalana y valenciana, cuyos productos no tendrán que detenerse en la frontera, la distancia entre París y Barcelona, que era de 1,080 kilómetros, quedará reducida a 973. De estos 107 kilómetros que se pregonan, también se beneficiarán Tarragona, Valencia, Alicante, Murcia y Cartagena. De la parte

**Discos "Columbia"**

(Unicos sin ruido de agujas)

FONT & NIETO, Distribuidores

**Estimable viajero**



Don Eduardo Baldiodeda, hijo

En fecha próxima ha de embarcar en Puerto Limón, con destino a New York, el estimable joven don Eduardo Baldiodeda hijo, quien se dirige a una de las más reputadas Universidades para terminar sus estudios.

Joven de magnificas condiciones intelectuales, terminados sus estudios radicó con su familia en Puerto Limón, en donde ha ejercido un empleo de confianza en la Agencia del Banco John M. Keith en aquel puerto, de donde se retira para efectuar su viaje con sentimiento de sus jefes.

Anticipamos al estimable joven nuestros deseos de una travesía feliz.



**Compatriotas que triunfan**

Hemos tenido oportunidad de ver diferentes cartas que han llegado a esta capital en que se consignan los méritos conquistados por nuestro compatriota don Roberto Rodríguez Ramírez, quien efectúa sus estudios profesionales de medicina y bacteriología en la Universidad de Lyon (Francia) al finalizar el cuarto año de sus estudios. El joven Rodríguez, nativo de la ciudad de Atenas, tiene por padres a don Gaspar Rodríguez y doña Lina Ramírez, a quienes los triunfos de su hijo llenan de justa alegría. Fue de los estudiantes que manifestaron su talento en las aulas del Liceo de Costa Rica donde se graduó de Bachiller, después de lo cual, dados sus merecimientos, el Congreso Constitucional, le otorgó una beca para sus estudios profesionales.



Don Roberto Rodríguez Ramírez  
 nidos por el joven Rodríguez, nos es muy grato enviarle nuestra enhorabuena, deseando que muchos laureos más completen sus esfuerzos

Al dar cuenta de los triunfos obto-



**oca Baltasara**

Transita por las calles de la ciudad la pobre loca Baltasara, una feliz e inofensiva mujer a quien las vicisitudes de la vida hicieron perder el juicio. Es inofensiva y su demencia consiste en cobrar el alumnado de la luna, diciéndose enviada de este planeta para tal objeto. Entra a las casas, presenta un papel cual

quiera, que ella da como recibo y con cualquier moneda queda satisfecha y se retira.

francesa se beneficiará sensiblemente Pau, ya que Aix-les-Thermes lo distancian de Barcelona más que 195 kilómetros, reduciéndose la distancia entre aquella ciudad y la capital catalana en más de 565 kilómetros. Esta nueva línea transpirinaica favorecerá grandemente el desarrollo turístico y social entre España y Francia.

Cuando se le niega el pago de su cuenta, entonces clama con dureza por el servicio que nos da el astro nocturno, y manifiesta que la falta de pago implicará que el día menor pensado se apague y nos deje totalmente a oscuras.

Es curiosa su monomanía. Largo rato la entretuvimos escuchando sus historias. Afirma que cayó de la luna una noche con la recomendación de cobrar "los impuestos" y aunque su familia se oponía a que efectuara ese trabajo, cuando ella puede, sale a cumplir su cometido. Lo malo es que sus recaudaciones de cinco y diez no llegan jamás al tesoro lunar. Con eso, ella se alimenta y vive.

**PARA LAS AFECCIONES DE LA PIEL**  
 nada mejor que el  
**ACEITE VERDE**  
 Para la Picazón de Brazos, Dientes, Pecho y Espalda  
 Preparado en la  
**Farmacia ESPAÑA**  
 de LUCAS MORUA A.  
 (Farmacéuticos)  
 CARTAGO

## Teatro Variedades

TEATRO DE PRIMERA  
CATEGORIA

HOY SABADO 31 DE AGOSTO HOY

A las 7 p. m.—El sensacional drama Pathé

### LA TIRANA

con IRENE RICH y WARNER BAXTER

Entrada 50 céntimos

A las 8.30.—Éxito! Éxito! El intenso drama de arte europeo

### LA INFIEL

con Artistas de la Comedia Francesa

Escenas llenas de ternura que llegan al corazón del público

Mañana Domingo: LA OBRA MAESTRA de la PANTALLA

Una nueva conquista! Un nuevo triunfo!

### S. O. S. LLAMADAS DE AUXILIO O EL NAUFRAGIO de un CORAZON

Creación de la escultural GINA MANES y del gran trágico ANDRE NOX.

La obra más bella y artística que se ha llevado al celuloide.

Véala. Se la recomendamos. Quedará satisfecho.

Todos los jueves y domingos, las mejores producciones cinematográficas que llegan al país.

YA QUEDAN POCAS LOCALIDADES

## TEATRO RAVENTOS

SABADO 31 DE AGOSTO

MATINEE A LAS 3 P. M.

FINAL de la portentosa película

### BEN HUR

Ultimas 7 partes y EXTRAS VITAPHONE

A LAS 7 Y A LAS 8.30 P. M.

SENSACIONAL ESTRENO PARAMOUNT.

La estupenda película de aventuras

### NEVADA

Por el intrépido GARY COOPER

A LAS 8.30 P. M.

Nuevas atracciones por las aplaudidas

### HERMANAS IRIS

Nuevas canciones por Laura Miranda y ocurrencias cómicas por Paco Andreu

### LA ADULTERA, SE ESTRENA MAÑANA EN EL RAVENTOS

Hace días el público de Costa Rica ansiaba volver a admirar la gentil actriz Lillian Gish en una película digna de su fama y que fuera algo semejante en fuerza dramática a su último y recordado éxito "La Hermana Blanca".

Y Lillian Gish ha hecho una película dramática cuyo título es LA ADULTERA y que mañana por la noche tiene la satisfacción de anunciar la empresa del Teatro Raventos para estre-

narla en la función de las 8.30 p. m.

LA ADULTERA es la obra más sublime y delicada que se ha llevado a la pantalla, es el drama incomparable de una madre, perversa según la humanidad, pura según ella, más pura que las aguas cristalinas, a quien por un pecado de grande y sublime amor, es marcada con la marca infamante del adulterio.

## NOTICIAS DE ALAJUELA

### RETAZOS DE CARNAVAL

Ya le habíamos echado mal fallo nosotros al gran carnaval, anunciado para celebrar el día de la patria. Nos hacía mantener esta suposición, el sin número de concursantes—ya considerados hasta peligrosos en la calle. Cuando

uno menos se daba cuenta, lo paraban a la vuelta de una esquina en actitud amenazante: alto ahí, caballero!— Me hace el favor del cupón.

Cual cupón, mi amigo?. El cupón de la reina. Pero cuál de ellos quiere usted?. El social y el obrero para mi es indiferente que ya usted sabe que— cambio tiene cual quiera de las dos.

Y era cosa apurada, obligarlo a un de unamano — severa, a dar le un retrato a todas las bolsas hasta dejárselas vueltas al revés. Se me ha olvidado recortarlo hoy, mi amigo.

Pues, oiga. Que no le vuelva a acontecer—Eh!

Seguía usted con dirección contraria para evitarse molestias de esta naturaleza, cuando a su encuentro le vienen dos mozaibetes más, mandándole hacer alto.

Podría decirnos, caballero, por quien va a votar usted?.

Y para poder tener pasada franca, adivinando la señorita de sus simpatías, había que decir: por la de ustedes, señores ¡Oh, muy bien, muy bien pase usted!

Apuraba usted el paso de nuevo para ganar terreno y no darse a ver dentro de su casa, cuando antes de entrar, ya lo tenían circulado otros dos o tres sujetos que sudorosos y jadeantes habían recorrido—la ciudad— y aquello era cosa seria. Mi amigo, cuando lo ponían a uno de a lado, de frente y de mí posiciones es más, hasta sacarle de adonde se pudiera, el cupón solicitado.

Por otra parte se presentó a fracaso el carnaval, por la mala organización de los partidos.— La mesa principal tuvo asiento en la Liga Deportiva, y la auxiliar en los talleres de don Pedro Vargas, y no era posible que un número tan crecido de votantes pudiera emitir su voto en un número de mesas tan reducido.— Por las noches daba gusto aquello—cupones por acá, cupones por allá, datos que llegan, cambios de cupones terminando las benditas congojas con la charla amena de algún chusco que dice: de Guatuso no hay datos todavía; en Chile Perro, a saltaron la mesa; los Anonos, pedidos; Carrillo y Poas, unánime y

### EL PORTENTOSO ESTRENO DE MAÑANA DE S.O.S. O EL NAUFRAGIO DE UN CORAZON

Lo interpretan os artistas de la comedia francesa

Magistral, portentoso, es el estreno de mañana domingo en los Teatros América, Variedades y Adela. S.O.S. El Naufragio de un Corazón se titula esta maravilla del arte: mudo, que figura entre las mejores películas de año.

La interpretación está a cargo

de estrellas de la comedia francesa, destacando entre ellas un Andre Nex el intérprete de Barrio Latino.

El entusiasmo por el estreno como hemos dicho es inmenso. Pocas localidades quedan ya pues la reserva ha sido extraordinaria.

# S. O. S.

LLAMADA DE AUXILIO

## El Naufragio de un Corazón

SUPER-FILM FRANCESA

GARANTIZAMOS LA

# SUPERIOR

AL

## Barrio Latino

Domingo 1 de Setiembre

en los teatros

AMERICA, VARIEDADES y ADELA

## ¡AMÉ...! ¡SUFRÍ...!

DE AQUEL AMOR QUE PARA EL MUNDO FUE ILICITO, Y PARA MI ES MAS PURO QUE EL AGUA CRISTALINA... SOLO QUEDA UNA LINDA CHIQUILLA QUE ES EL CONSUELO DE MI ATORMENTADA VIDA DE OPROBIO... TIENE DERECHO LA JUSTICIA DE LOS HOMBRES A QUITARME ESE PEDAZO DE MI CORAZON? ... JUSTICIA CONTRA AMOR DE MADRE! ...

LA PELICULA MAS DRAMATICA QUE HAN VISTO SUS OJOS

# LA ADULTERA

Un drama tan poderoso como la propia vida que constituye el triunfo máximo de la carrera artística de la célebre actriz

LILLIAN GISH

La dramática y emocionante historia de una mujer con alma de virgen a quien la intolerancia condenó a los más horribles oprobios y a la vergüenza de llevar el estigma de las mujeres perversas...

Una batalla terrible entre el amor y los prejuicios humanos, una catarsis de emociones de realismo supremo

¡USTED QUE ES HOMBRE Y TIENE EL ALMA TEMPLADA PARA SENTIR LAS MAS INTENSAS EMOCIONES!

USTED QUE ES MUJER Y TIENE UN CORAZON BLANDO QUE SE ESTRUJA FRENTE AL DOLOR DE UNA POBRE MADRE!

VEA Y ADMIRE

la película dramática que hace crepitar el alma:

# LA ADULTERA

MAÑANA DOMINGO EN EL

GRAN TEATRO

# Raventos

## HERIDO

El señor Abelardo Barrantes sufrió una herida al señor José Francisco Miramonte en la cabeza.

Fue requerido por la policía el agreste.

## TEATRO MODERNO

SABADO 31 DE AGOSTO

A las 7 p. m.

La grandiosa película

### La Ley del Hampa

por George Bancroft

MONTE BLUE y PATSY RUTH MILLER

En la sensacional obra

### EL CALLEJON DE HOGAN

Entrada . . . . . e 0.50

## TRAUBE

La cerveza deliciosa